

# *Visita Vietnam Secretario de Defensa de Estados Unidos*

---



Hanoi, 16 oct (RHC) El secretario de Defensa de los Estados Unidos, James Mattis, inició una visita de dos días a Vietnam para coordinar con su homólogo de ese país, Ngo Xuan Lich, la cooperación bilateral entre las dos naciones, así como en la región Indo-Pacífico.

El jefe del Pentágono desembarcó por la sureña Ciudad Ho Chi Min, donde manifestó que sus dos visitas este año a Vietnam reflejan que ese país está creciendo como socio de Washington en el terreno militar.

En tanto, en Beijing, el portavoz de la cancillería china, Lu Kang, requirió a Estados Unidos no entorpecer las acciones emprendidas por las naciones de la zona para garantizar la paz, en especial en el Mar Meridional y sus islas, sobre los que varios países, incluyendo Vietnam, reclaman jurisdicción.

Lu acusó a Estados Unidos por enviar con frecuencia aviones y barcos de guerra a esas aguas bajo el pretexto de la libertad de navegación, lo cual crea tensiones y conducirá a la militarización del área.

Según medios de prensas en Hanoi, la visita del secretario de Defensa norteamericano coincide con los esfuerzos de Washington por impulsar una estrategia garante de una región Indo-Pacífico, libre y abierta, con socios como India, Indonesia, Malasia y Vietnam.

Igualmente, los ministerios de Ciencia y Tecnología de Vietnam y de Empleo y Economía de Finlandia rubricaron un memorando de entendimiento sobre la cooperación en el sector de ciencia-tecnología e innovación.

Durante el acto de firma, efectuada en el contexto de la visita al país del ministro finlandés, Mika Lintilä, el titular de la cartera vietnamita, Chu Ngoc Anh, destacó la importancia de impulsar la asistencia en las mencionadas ramas para beneficiar a las empresas y pobladores de ambas partes, especialmente en momentos en que el Tratado de Libre Comercio entre Hanoi y la Unión Europea se ratifique y entre en vigor en el futuro cercano.

De acuerdo con Ngoc Anh, el bloque comunitario es el mayor suministrador de la ayuda no reembolsable para Vietnam en los últimos años.

Particularmente, recalcó, el programa de asociación para la innovación (IPP) entre Hanoi y Helsinki ayudó al país indochino a promover la creatividad nacional, crear un ecosistema favorable para los negocios emergentes, propulsar el crecimiento económico y mejorar su posición en el ranking mundial del índice de innovación y competitividad.

Además, afirmó que el recién firmado documento entre ambos ministerios posibilitará a las dos partes aprovechar sus potencialidades para beneficiar a las organizaciones científico-tecnológicas, institutos de investigación, universidades, empresas y pobladores.

Se trata también de una base jurídica para que Hanoi y Helsinki trabajen en conjunto en los proyectos de transferencia tecnológica e investigación científica, y comercialicen resultados de los estudios relativos, por el beneficio mutuo, agregó.

Mientras, Mika Lintilä manifestó su convicción de que el IPP brindará mayores beneficios a las compañías, y propuso que las dos naciones fortalezcan la asistencia para resolver los desafíos globales como el cambio climático y el agotamiento de los recursos naturales.

Aseguró que la firma de ese pacto materializa el compromiso de Vietnam y Finlandia de enfrentar esos retos y contribuirá a intensificar la cooperación entre las comunidades empresariales de ambos países.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/174128-visita-vietnam-secretario-de-defensa-de-estados-unidos>



**Radio Habana Cuba**